

アスリートは
いかん

ソフトボール女子

山田 恵里

36 (日立)

新たに五輪開幕日が決まり、一夜明けた2004年7月、ソフトボール日本代表主将の山田恵里は満足と後悔の複雑な様子で練習に臨もうとしていた。「延期の影響はなし、不安もない」。ほいきあつた「闘って、1年後の強さを示す決意を込めた。

新国制覇を成遂めた厚木商高(神奈川)時代から、言い訳も弱音も吐かず、ひたすら自分と向き合ってきたという。ソフトボールでは珍しいプロ契約選手のみで、「会社から守られてきた環境ではなく、直面困難で責任を持たなかつた」という理由だ。五輪の開催地が決まった時に「準備がまだ充分整いつつある」と喜んだが、目標が決まってから今まで、「ジャパン」と「日本」は「ジャパン」と「日本」だと意識が混ざる。五輪開催地で責任を持たなければならぬ、これが今、備えをめぐらす。鹿児島チャレンジマッチで五輪を経験してしまった。しかし、かくの間に向き合ひたところ、気持の整理を行つた。

日本が初めて金メダルを獲得したのは1964年の東京五輪でも当時24歳。チーフ・コーチが五輪を経験していないが、彼が何人かやつて「自分のことがやつてられないが、かつた」と嘆いていた今は、エースの上野由起子(エックカメリ高崎)に次ぐJFA監督の年長者。五輪経験者も四つを含めて一人しかおらず、「正直、五輪メンバーの中止になり、若手の成長に心を碎いてきた。

新型コロナウイルスの感染拡大で日本リーグ前半戦が中止になり、五輪メンバーの発表直前にいた代表監督が白

紙の状態になつた。先を見通せない不安定な状況にあるが、「不本意な気持ちのままだったが、代役選手でいる資格はない。一人一人が高じ意識でやつていれば」と仲間たちに強い自覚を求める。「米国も強い相手を強い。100%の力を出せる選手が多いが、勝ちがたが、準備を積み重ねしないから」。最高の舞合の相手を倒すため、逆境に慣れてもらいたい。

やまだ・えり 1984年生まれ。神奈川県出身。2004年アテネ五輪で銅メダル、08年北京五輪で初の金メダルを獲得した。世界選手権には6度出場し、優勝2度、準優勝4度。日本リーグでは18年に史上初の通算200安打、19年に史上初の通算200打点を達成した。身長1㍍65。



主将として日本代表を引っ張る山田恵里(昨年8月のジャパンカップで)=吉野拓也撮影

高校総体の陸上 予選白瀟を要請

高体連

全国高等学校体育連盟
(高体連) の陸上競技専門部は13日、各都道府県委員長に通知を出し、全国高校総体(8月・静岡)の地区予選を含めた6月末までの競技会を原則自粛するよう呼びかけ。総体の代表は公認記録のランキンギング表を基に選考する方針を示した。新型コロナウイルスの感染拡大防止が狙い。日本陸連

多くの若者が新

型コロナウイルス

禍に翻弄されてい

る。

「新」と名の

つく学生や社会人

が不本意な活動制限を強いられ

る日々、自力では打開できな

い運命のようなものだ。抗つ

ても仕方がないが、諦めてしま

つては未来もない。

私は今、アフリカのサハラ砂

漠を四輪駆動車で走破するパリ

・ダカールラリーで、1997

年に日本人初の総合優勝を飾っ

た篠塚建次郎のロングインタビ

ューを進めている。場所と空気

を変えながら、生い立ちからア

ロドライバーとしての全盛期な

どをうまく聞く作業だ。連載

記事の掲載はまだ先だが、若者

への助言になればと思い、取材

内容の一部を紹介する。

篠塚は学生時代からドライバ

ー志向だった。腕を買われて71

年、二菱自動車に入社した。直

後に全日本王座に輝く。ただ、

世間はラリーという自動車競技

を知らない。王者の知名度はゼ

ーロに近かった。「それを覆す

が俺の仕事」と情熱で突っ走っ

た76年、ケニアを舞台としたW

RC(世界ラリー選手権)のサ

ファリラリーで日本人初の6位

入賞を飾った。これを機に世界

に打って出ようとした矢先、自

動車産業はオイルショックに続

く排ガス規制強化の荒波にさら

された。自動車各社は相次いで

レース活動を休止。篠塚の夢と

使命感は根底から覆された。

コロナ禍同様、当時も先が見

通せなかつた。再開時期が分か

れば、待つ身も幾分は気が楽だ

ったろう。篠塚は販売ノルマを

課された営業マンに甘んじた。

ドライバーとして脇の乗つた時

間を費やし、あつという間に8

年が過ぎた。だが、そんな境遇

でも新型四駆車の開発は進んで

いた。志のある技術者と手を携

え、「会社に内緒で車両テスト

に駆り出された」そして、82年

世に出たのが三菱パジェロだつ

た。その後、砂漠を駆る篠塚の

長い相棒となる。諦めないと

が若者の力だ。

(編集委員)

視界良好

三木修司

文系

諦めないことが力に

が若者の力だ。

(編集委員)